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В Р Е М Я  Т О Р О П И Т
-----— ——  С Е Л Ь Х О З О Б О ЗР Е Н И Е  ------------------По данным райсельхоз- управления на 21 июня сев зерновых не закончили семь хозяйств. В совхозе «Вякшенерский» еще не посеяно 614 гектаров, в совхозах «Ошмин!ский» —325, «Пижемекий» — 351, в колхозах «Колос» — 195, «Коммунар» — 190, в совхозе «Прогресс»— 131 и в колхозе имени Свердлова— 102 гектара. Всего по району зерновых и зернобобовых осталось посеять 1731 гектар.Критическое положение с севом зерновых создалось в совхозе «Вякшенерский», где посеяна лишь половина. Медленно в этом хозяйстве идет сев и в последние дни. Так, с 17 по 20 июня в хозяйстве было посеяно всего 40 гектаров, то есть в среднем по 10 гектаров за день.Посадку картофеля завершили все колхозы. По четыре гектара осталось посадить в совхозах «Вякшенерский» и «Прогресс»

Механизированное звено П. Н. Воробьева из колхоза имени Тимирязева приступило к уходу за картофелем. Междурядную обработку ведет сам звеньевой.
18 июня в Сухоовраж- ском отделении совхоза «Вякшенерский» приступили к сенокосу. В первые три дня на луга Дуп- ляковской бригады выходило от 16 до 20 человек.А. Н. Пенькова, В. Н. Дупл яков а, Г. А . Цели-

и пять гектаров в совхозе «Пижемекий».Сев льна не закончили шесть хозяйств. Это колхозы имени Свердлова, имени Ленина, «Колос» и совхозы «Вякшенерский», «Ош.минский» и«Прогресс».Эти данные еще разговорят о неразворотливо- сти некоторых руководителей колхозов и совхозов, управляющих и бригадиров. Там, где спешили посеять, управились с этой работой до сенокоса. Освободившуюся технику можно уже использовать на заготовке кормов. А там, где затянулись с севом, Там затянутся и с заготовкой сочных кормов.Сейчас начинается самая ответственная пора— заготовка кормов. Этой работе должно быть под- ' чинено все, чтобы заготовить как можно больше сена, силоса, сенажа и других кормов.
В первый день культивация проведена на десяти гектарах.

щева, 3. В. Пенькова,В. Н . Дупл яков а и другие выходят на заготовку кормов ежедневно.Начали сенокошение и в Сухом Овраге.
Н. ДУПЛ ЯКОВА, бригадир.

ОдновременноНа картофельных плантациях колхоза имени Л енина в эти дни можно ви- дёть агрегат Ивана Васильевича Путникова. Около деревни Мухами его агрегат с культиватором и сцепкой борон ведет междурядную обработку и боронование, освобождая картофель от сорняков.И. В. Путников провел эту работу на 20 гектарах.
х  х  хВчера в Большеселков- ской бригаде колхоза имени Ленина приступили к сенокосу.

В. ГЛУХОВ,председатель колхоза.
ПЕРВЫЕ ГЕКТАРЫПервой к заготовке *  кормов в колхозе имени Свердлова приступила Кувербская бригада.На луга вышло тринадцать человек. Подкошены первые гектары естественных трав.

С. ИВАНОВ.
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Фермам — кормаПо данным Ц С У  С С С Р  на 17 июня, в колхозах и совхозах страны травы сщшены на сено и сенаж с 7 миллионов 400 тысяч гектаров. Принято по актам в хозяйствах 2 миллиона 858 тысяч тонн сена, сеяных и естественных трав. Заготовлено 5 миллионов 868 тысяч тонн сенажа. Травяной муки припасено свыше 346 тысяч тонн. (Т А СС).

Забот а о карт оф еле

П. БЕРЕЗИ Н,секретарь партийной организации.
П рист упили к  сенокосу

Ударник коммунистического труда

Бригада Н. И. Смирнова на Пижемском лесопункте —укрупненная. Она работает по новому методу. И это дает свои результаты. На 20 июня коллектив бригады перевыполнил месячное задание на 200 кубометров.Двенадцать лет работает вальщиком леса член этой бригады Николай Дмитриевич Ваганов. Сейчас бригада работает в 57 квартале, что за Кодочигами. Она занимается освоением горелы^ массивов.Ударник коммунистического труда Н. Д . Ваганов награжден медалью «За трудовую доблесть» и знаком «Победитель соцсоревнования 1973 года».На снимке: Н. Д . Ваганов. Фото В. Пономарева.
МЕЖДУНАРОДНЫЙ Н0НГРЕСС 

ПО ЛУГОВОДСТВУ
Москва. (Т А С С ). Научно- технический прогресс открывает большие возможности в улучшении использования на благо людей зеленого богатства планеты —лугов и пастбищ, занимающих пятую часть земной поверхности. Таков главный вывод X II международного конгресса по луговодству, проходившего в столице. Ученые и специалисты почти из 50 стран всесторонне обсудили комплексную проблему: « П о ч в а - растение — животное — животноводческая продукция».Мировой опыт показывает, что с помощью мелиорации и химизации угодий, подбора и селек

ции трав можно создать сенокосы и пастбища, которые по урожаю питательных веществ не уступают посевам «а пашне.В Советском Союзе, например, только за последние три года такие высокопродуктивные пастбища заложены на площади 2,6 миллиона гектаров. Из них около миллиона гектаров —орошаемые. В пустынной и полупустынной зонах обводнено 170 миллионов гектаров пастбищ.Конгресс принял резолюцию о необходимости изучения вопроса о создании международной организации по луговодству.
П О  Р О Д Н О Й :  С Т Р А Н Е9Первую в этом году жатву жмеринские комбайнеры Павел Задорожный, Николай Дема, Николай Ливийский из колхозов «Россия», имени Кирова., «Украина» Винницкой области начали не в своих хозяйствах,, а на нивах азербайджанского зерносовхоза имени Орджоникидзе, приступившего к косовице хлебов. За штурвалы комбайнов вместе со своими коллегами из южной республики сели 20 передовиков жме- ринских хозяйств. Обмен опы

том, взаимопроверка, помощь в проведении сельскохозяйственных работ предусмотрены договором о социалистическом соревновании между тружениками Жмеринского района Винницкой области и П екинского района Азербайджана.
•В Костромской области механизаторы приступили к заготовке гранулированных кормов и травяной муки. Более

чем в 60 хозяйствах действуют капитальные кормоцехи, оборудованные установками «АВМ ». В большинстве случаев они применяются в комплексе с грануляторами и брикетирующими устройствами.
•«В летний период на пастбищных кормах получать от каждой коровы пудовые надои» —  такое обязательство взяли животноводы совхозов

«Детскосельский» и «Федоровское» Ленинградской области. Более 30 мастеров машинного доения получают с первых же дней пастбищного периода по 16—  18 килограммов молока от каждой коровы. Полугодовой план по производству молока эти совхозы выполнили на две недели раньше срока. В большой мере успех достигнут благодаря созданию прочной кормовой базы, тщательному уходу за долголетними культурными пастбищами.

ОНа полмееяца раньше срока труженики завода «Львовсель- маш» отправили хозяйствам страны машины для борьбы с вредителями полей, садов ивиноградников. Широкозахватный универсальный опылитель 0Ш У-50 А, удостоенный государственного знака качества, обрабатывает за час 4 —  4,5 гектара виноградников и садов.(По сообщениям корреспондентов ТАСС).
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И П Р О И З В О Д С Т В ОУ Ч Е Б А
гПартийный, комитет, рабочком, администрация, Пижемского леспромхоза проводят большую воспитательную работу, направленную на повышение трудовой и политической активности рабочих, инженерно -технических работников и служащих предприятия.Важной и действенной формой воспитания у рабочих коммунистического отношения к труду являются школы коммунистического труда. Их деятельность заметно активизировалась после принятия Ц К  К П С С  специального постановления «Об улучшении работы школ коммунистического труда».В школах особое внимание обращается на овладение слушателями наиболее рациональными приемами и методами труда, на вопросы организации соревнования, на рост производительности труда на каждом рабочем месте, выпуск продукции высокого качества.Учебный год в школах Пижемского леспромхоза завершен.Партийный комитет Совместно с рабочкомом и методическим кабинетом обсудили и подвели итоги работы школ. На заседании парткома отмечалось, что учеба в школах коммунистического труда способствует повышению трудовой и политической активности у слушателей.Успешно выполнили _ учебную программу все 16 школ, в которых занималось 388 рабочих. Ор

ганизованно и при хорошей явке слушателей проходили занятия в Д О Ц е (руководитель А. И. Л евин), в мебельном цехе (руководитель М. Ф. Топоров), в лесопильном цехе № 2 (руководитель В. П. Эргле), в Пижем- ском О РСе (руководитель Н. Я. Борисов) и других. Явка слушателей за учебный год составила 92 процента.Активными слушателями школ коммунистического труда и передовиками производства зарекомендовали себя в период учебы сотни рабочих. Среди них станочница Д О Ц а  А. И. Ерохина, рамщик А. В. Кузнецов, станочница мебельного цеха Н. А . Глушкова, станочник В. А . Смирнов, отделочница А. И. Махнева и многие другие. Они выполняют свои сменные задания на 110— 130 процентов. Многие из них награждены знаком «Победитель социалистического соревнования 1973 года».

О росте трудовой и политической активности слушателей школ говорят сами за себя такие данные. Из 388 слушателей 28 человек являются членами К П С С  и комсомольцами. За время учебы было принято из рабочих в члены К П С С  4 человека, кандидатами в члены К П С С  —8 человек и 28 человек — в члены В Л К СМ .Среди слушателей школ —277 человек носят почетное звание «Ударник коммунистического труда». Только за период учебы 1973— 1974 года это почетное звание присвоено 45 слушателям.Ударники коммунистического труда в леспромхозе поощряются морально и материально. Им увеличивается денежное вознаграждение по итогам года (13 зарплата) на 10— 15 процентов, а кто заносится на Доски почета, то денежное вознаграждение увеличивается до 25 процентов. В соцсоревновании за зва

ние «Ударник коммунистического труда» включилось более 1000 человек или более половины рабочих предприятия.Запевалами в социалистическом , сор ев н ов а н и и рреди рабочих, смен, бригад, цехов являются слушатели школ коммунистического труда. Из 388 слушателей —38 человек являются рационализаторами. За 1973 год они внесли рацпредложений с экономическим эффектом на сумму 16,2 тысячи рублей. 22 слушателя школ повысили свой квалифицированный раз- ряд. 220 человек имеют личные планы по повышению производительности труда. В результате 102 человека идут с опережением по выполнению годового плана 1974 года.Трудовой коллектив Пижемского леспромхоза план четырех месяцев 1974 года по всем основным показателям выполнил успешно. А лесозаготовительные бригады

Н. Я- Васильева, Н. Т. Махнева, смены лесопиления В. П. Эргле, Л. С. Малышевой идут с опережением выполнения годового плана на 20 дней.Многие передовые рабочие, слушатели школ ведут большую общественную работу— 49 человек из 388 слушателей имеют различные общест- . венные поручения, 68 человек — участники художественной самодеятельности.«Коэффициент полезного действия» учебы в школах коммунистического труда Пижемского леспромхоза не был бы таким весомым, если бы партком (секретарь И. Н. Смирнов), р абочком (председатель А . В. Ро- гатиев) и методический кабинет (председатель П. А. Никишов) не уделяли большого внимания подбору и подготовке пропагандистских кадров. В течение учебного года были проведены с пропагандистами три се- *  М'инара. Методический кабинет оперативно обобщал и распространял опыт работы лучших школ и пропагандистов.Лекции в школах читали 23 пропагандиста, из них 18 членов К П С С , 7 имеют высшее и 15 средне-техническое образование. Наиболее активное участие в работе школ принимали главный инженер П. А . Никишов, начальник планово - экономического отдела В. А. Скороходов, заместитель директора Ю . М . Морозов, учитель Лесозаводской восьмилетней школы Н. В. Мансурову, секретарь парткома И. Н. Смирнов и другие.Заключительное занятие в школе коммунистического труда при мебельном цехе Пижемского леспромхоза. Фото. А. Эргле. В. РЫБАКОВ.................................................................................................... ... ................... ..............Ш И Ш................. ..................................................1............н и ..........1Ш 11Ш 11П 1Ш 1111..............Illll ll il .......... l l ll ll ll lll ll il lll l l l l l l l l l l l l l l l l i l l i l l l l l l l l l l l l l ..........ни--------  Беседа на международные темы
МИРА НА ЗЕМЛЕ

Н А  В Д Н Х  С С С Р

Паш ет
вибрация

В павильоне «Механизация и 
электрификация сельского хо
зяйства» .появилась новинка. 
Внешне она не отличается от 
обычного плуга. Но наметан
ный глаз механизатора сразу 
видит — конструкция претер
пела изменения. Вместо жест
кого крепления корпусов на 
раме появилось шарнирно- уп
ругое. Оно-то и превратило 
обычный плуг в вибрирующий. 
Тяговое сопротивление плуга’ 
стало намного ниже. Теперь 
давление неоднородных плас
тов почвы на корпусе изменя
ется плавно. Кроме того, выз
ванная вибрация разрушает 
связи между частицами почвы, 
уменьшая силы трения. Поэто
му пахать таким виброплугом, 
особенно сухие и плотные поч
вы, значительно легче.

Испытания показали, что с - 
повышением скорости вспаш-, 
ка эффект снижения тягового 
сопротивления плуга при шар
нирно-упругом креплении кор
пусов возрастает. Использова
ние только одного виброплуга 
экономит в год 135 рублей.

Авторы новой конструкции— 
специалисты СКБ московского 
Института инженеров сельско
хозяйственного производства 
им. В. П. Горячкина и завода 
«Алтайсельмаш».

Л. СКОРУПА.

Прошло уже несколько дней 
после выступления Генераль
ного секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева на предвыборном 
собрании избирателей Бауман
ского избирательного округа 
Москвы, а отклики на его речь 
продолжают поступать со всех 
концов нашей планеты. Столь 
большой интерес к ней вполне 
объясним: ведь в этой речи не 
только нарисована впечатляю
щая картина огромных успе
хов советского народа в стро
ительстве коммунизма, не 
только начертана замечатель
ная перспектива дальнейшего 
развития страны Советов, пре
образований такого размаха, 
каких еще не знала история, в 
ней указаны также конкретные 
пути к тому, как укрепить мир 
на земле, сделать разрядку 
напряженности необратимой, 
как сорвать зловещие планы 
поборников «холодной войны».

Прогрессивные органы пе
чати, политические и общест
венные деятели разных стран 
подчеркивают большое значе
ние содержащихся в этой ре
чи положений для успешной 
борьбы за мир и социализм, 
национальную независимость и 
социальный прогресс. При 
этом отмечается выдающийся 
личный вклад Л. И. Брежнева в 
осуществление программы ми
ра, провозглашенной XXIV  
съездом КПСС, в укрепление 
могущества и международно
го авторитета Советского Со-

ВО имя
юза, и всего социалистическо
го содружества.

Красной нитью через мно
гочисленные отклики на речь 
Генерального .секретаря ЦК 
КПСС проходит та мысль, что 
выдвинутые XX IV  съездом 
КПСС задачи, нацеленные на 
достижение коренного пере
лома в международной обста
новке, успешно решаются, что 
тенденция к разрядке стала 
доминирующей чертой меж
дународного развития, а осо
бенно в Европе. Многие обо
зреватели расценивают это как 
поистине исторического зна
чения, как исключительно важ
ный результат целенаправлен
ной, согласованной политики 
стран социалистического сод
ружества, а также миролюби
вых сил других стран.

Положительные изменения 
в международной обстановке, 
происшедшие в последние го
ды, подчеркивает, например, 
в своих комментариях алжир
ская печать, являются в пер
вую очередь результатом ми
ролюбивой политики СССР и 
других социалистических стран. 
Французская печать обращает 
внимание на слова Л. И. Бреж
нева о том, что в изменении 
европейского климата нема
лую роль сыграло нарастание 
реалистических тенденций в

политике Франции, а затем 
ФРГ и что несомненная заслу
га в том принадлежит таким 
политическим лидерам, как 
Деголь, Помпиду, Бранд, а 
также тем силам, на которые 
они опирались. В Советском 
Союзе, указывает агентство 
Фран Пресс, находит понима
ние и взаимность намерение 
новых лидеров Франции и ФРГ 
— президента Жискар Дэстэна 
и канцлера Шмидта сберечь и 
продолжить начатое их пред
шественниками. Многие ко- 
ментаторы подчеркивают не
обходимость того, чтобы на
чавшийся прогресс превраще
ния Европы в зону устойчиво
го мира и плодотворного сот
рудничества продолжался и 
чтобы общеевропейское сове
щание, второй этап которого 
проходит сейчас в Женеве, бы
ло успешно завершено.

Большое внимание в откли
ках и комментариях уделяется 
также тем местам в'речи Л. И. 
Брежнева, где он касается со- 
ветско -американских отноше
ний, имеющих огромное зна
чение для сохранения мира и 
улучшения политического кли
мата на земле. Поворот в от
ношениях между СССР и 
СШ А, двумя крупнейшими ми
ровыми державами, стал за 
последние годы одним из са

мых важных внешнеполитичес
ких событий. Вполне естестве
нен поэтому тот интерес, ко
торый проявляется к высказы
ваниям Л. И. Брежнева на эту 
тему незадолго до приезда 
Президента СШ А Р. Никсона в 
Москву, где состоится третья 
встреча советских и американ
ских руководителей. Комента- 
торы указывают на оптимисти
ческий тон высказываний Л. И. 
Брежнева относительно перс
пектив дальнейшего улучшэ- 
ния советско -американских от
ношений. «Л. И. Брежнев, — 
подчеркивает американская 
газета «Балтимор Сан»,— с оп
тимизмом относится к пред
стоящей встрече на высшем 
уровне с президентом Р. Ник
соном».

Комментируя речь Л. И. 
Брежнева, многие зарубежные 
политические обозреватели 
обращают внимание на его г "  
вывод о том, что «борьба за 
торжество реализма, за тор
жество разума в международ
ных отношениях отнюдь не 
обещает быть легкой». 8 то 
же время они подчеркивают 
следующие его слова: «Раз
рядка напряженности должна 
стать необратимой, и за это 
мы будем бороться».

В. СЕРОВ,
(ТАСС).
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К  подъему Нечерноземной зоны

КРАЙ БОЛЬШИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ
\

Хлебороб теперь не может 
довольствоваться природной 
щедростью поля. Ему прихо
дится все больше и больше 
помогать земле воссоздавать 
плодородие. А если говорить 
о нашем Нечерноземье, где 
почвы бедны гумусом и пита
тельными элементами, то 
здесь только через улучшение 
угодий лежит путь к расту
щим урожаям, к дальнейшему 
подъему экономики колхозов 
и совхозов.

На это обращено особое 
внимание в Постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальнейше
му развитию сельского хозяй
ства Нечерноземной зоны 
РСФСР». Мелиорация земель, 
отмечено в документе, явля
ется основным звеном долго
временной программы уско
ренного развития сельскохо
зяйственного производства в 
этой зоне.

Со временем мелиораторы 
возьмут под свой контроль 
практически все угодья, требу
ющие осушения. Мелиоратив
ное и сельское строительство 
в этой обширной зоне объяв
лено Всесоюзной ударной ком
сомольской стройкой. И уже 
нынешним летом комсомол на
правил сюда 47 тысяч бойцов

студенческих строительных от
рядов.

Недавно коллегия Министер
ства сельского хозяйства СССР 
обсудила задачи, которые сто
ят перед работниками сельс
кого хозяйства по успешному 
претворению в жизнь гранди
озной программы преобразо
вания Нечерноземной зоны

России. Предстоит осущест
вить около ста крупных меро
приятий.

Ученые ВАСХНИЛ тоже свя
зывают возможности зоны 
прежде всего с улучшением 
пищевого режима ее почв. Пу
ти решения проблемы, наряду 
с широкой мелиорацией,— из
весткование земель, эф ф ек
тивное использование органи
ческих и минеральных удобре
ний. Хозяйствам рекомендует
ся созда!зать специализирован
ные бригады и звенья по вы
возке и внесению навоза, вне- 
доять премиальную оплату 
труда на этих работах, ликви
дировать сезонность в их про
ведении.

Масштабы намеченных воз
действий на главное средство 
производство —  землю —  ог
ромны. Достаточно сказать, 
что из 32 миллионов гектаров 
пашни зоны на 23 миллионах 
планируется провести извест
кование. Этот прием для кис
лых почв Нечерноземья— пер
вейшее условие приумноже

ния их плодородия.
На всей площади посевов в 

ближайшие годы предусмот
рено ввести и освоить научно 
обоснованные севообороты. 
А севооборот —  это «про
грамма» урожаев, это фон, на 
котором с наивысшей эффек
тивностью проявляются все аг
ротехнические приемы.

Становится возможным соз
дание плодородия там, где 
его не сотворила природа. 
Речь идет о нивах и песках. В 
Министерстве сельского хо
зяйства СССР нам сообщили, 
что в 1975— 1980 годы намеча
ется окультурить около 14 
миллионов гектаров земель 
легкого механического соста

ва.
Уместно вспомнить, как на

ращивает обычно природа 
плодоносящий слой почвы: 2 
—3 сантиметра за 300— 1000 
лет. Люди же намерены сде
лать «дела столетий» за счи
танные годы. На Новозыбков- 
ской опытной станции Брян
ской области, например, мы 
видели посевы хлебов, под 
которыми было три метра 
сплошных песков, а растения 
дали по 25 цетнеров зерна с 
гектара. Подобные урожаи из 
года в год получает также 
здешний колхоз «Коммунар».

Технология окультуривания 
песков в какой-то мере «под
ражает» естественному почво
образовательному процессу: 
постепенно наращивается пло
доносный гумусовый горизонт. 
С помощью повышенных доз 
удобрений, посевов и запашки 
люпина, известкования в пес
чаном слое создается своеоб
разный экран. Ему присущи 
биологическая активность и 
высокая влагоемкость, он пре
пятствует вымыванию пита
тельных веществ.

Забота о земле, о повыше
нии ее плодородия служит за
логом надежности урожаев.

Д. СМ ИРНОВ,
(ТАСС).
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„ В Т О Р О Й  "
Б Р Я Н Щ И Н ЫКартофельное поле Брянщины —более 121 тысячи гектаров. Капризы «гинувшей весны создали ^немало трудностей механизированным звеньям. Но воодушевленные Постановлением ЦК КПСС и Совета Министров С С С Р  по Нечерноземью земледельцы с упорством преодолевали эти трудности. Посадку вели 1400 звеньев, за которыми закреплена почти вся площадь, отведенная под картофель.— Мастерство и опыт картофелеводов, механизация, эффективные приемы агротехники, новые высокоурожайные сорта, — говорит первый заместитель председателя облисполкома Г. Г. Коньков,"—позволили области за последние годы повысить урожайность картофеля с 90 до 138 центнеров в среднем с гектара, на 30 процентов увеличить валовой сбор. При этом посевная площадь, что очень важно, сократилась на 19 тысяч гектаров. Эта земля теперь используется для вырщивания зерновых.

внедрению новых высокоурожайных сортов, семеноводству на так называемой безвирусной основе. Определены 15 хозяйств, которые будут выращивать элитные семена для всех хозяйств области. А  в каждом колхозе и совхозе создаются специальные бригады и отделения для возделывания, семян высоких репродукций. Думаем более широко распространить и опыт колхоза имени Ленина Стародубского района. Здесь на семенных участках высаживают клубни высоких репродукций весом 50 80 граммов с густотойпосадки более 80 тысяч кустов на гектаре. Получают мелкие клубни, которые и сажают на плантациях товарного картофеля с ' густо- ' той заделки 50— 55 тысяч кустов. При таком способе требуется на гектар пример- ‘ но в два раза меньше семян, чем при обычном, а урожай получают высокий.
Д. КУЗНЕЦОВ,корр. Т А С С .Брянск.

Н О В Ы Й  А Г Р Е Г А Т

Ленинградская область. Механизированный отряд Тоснеиского объединения «Сельхозтехники» вывел на поля совхоза «Федоровское» новый агрегат, разбрасывающий органические удобрения. Его мощность в 2,5раза выше по сравнению с разбрасывателем РИ ТМ , который работает сейчас в хозяйствах. За день новый агрегат вносит в почву до 250 тонн органических удобрений.На снимке: загрузка агрегата органическими удобрениями.Фото К  Николаева. (Фотохроника Т А С С ).

Золотое дно —так издавна 
называют в Перемышльском 
районе долины рек Оки и 
Жиздры. Более половины их 
занимают сенокосы и пастби
ща, изобилующие разнообраз
ными злаковыми и бобовыми 
травами. Многим казалось, что 
эти природные угодья неис
черпаемы. Но постепенно пой
ма начала скудеть. Ее луга да
вали лишь по 10— 15 центне
ров кормовых единиц с гек
тара.

Положение стало заметно 
меняться, когда по инициати
ве коммунистов в районе бы
ло создано межколхозное ме
лиоративное объединение. Эта

Мелиорауия-
о б щ и м и
с и л а м и

хозрасчетная организация
кооперировала силы и средст- 
ва двенадцати колхозов, пос
тавила решение проблемы эф 
фективного использования
пойменных земель на совре
менную научно - техническую 
основу.

Первый же год деятельно
сти объединения показал, что 
перемышльцы стоят на пра
вильном пути. С помощью 
ученых Калужской сельскохо
зяйственной опытной станции 
оно разработало рациональ
ную систему кормопроизвод
ства, занялось созданием куль
турных лугов и пастбищ, что 
было не под силу отдельным 
хозяйствам. Результаты не за
медлили сказаться. Площадь 
орошаемых земель в районе 
увеличилась в несколько.раз и 
достигла 1200 гектаров. В про
шлом году перемышльцы по
лучили на пойме вдвое боль
ше кормов, чем до создания 
объединения. На 20 с лишним 
процентов увеличилось произ
водство молока, в колхозные 
кассы поступило 356 тысяч 
рублей дополнительных дохо
дов. , ,

— В дальнейшем у нас с по
мощью государства проекти
руется создать единую стаци
онарную оросительную систе
му на всей пойме,—  сообщил 
секретарь райкома партии 
П. В. Силаев.—  Тогда продук
тивность каждого гектара под
нимется до 80— 100 центнеров 
кормовых единиц с гектара. 
Это позволит значительно уве
личить поголовье скота и про
изводство животноводческой 
продукции.

Н. АЛ ЕКСАН ДРОВ,
корр. ТАСС.

Калужская область.

ГОРЬКОВСКИЕ ПТИЦЕГРАДЫ
Уже в этом году мы намечаем собрать на круг по 140 — 145 центнеров клубней с гектара, а в будущем году валовой сбор их довести не менее чем до 1900 тысяч тоннч Возрастет и продажа картофеля государству.Главный наш резерв в увеличений производства «второго хлеба» — подтягивание отстающих хозяйств до уровня передовых. Это значит— опыт новозыбковских, унечских, стародубских, по- гарских картофелеводов, которые на круг получают по 160— 190 центнеров клубней с гектара, сделать достоянием всех колхозов и совхозов. Намейаем провести некоторое перераспределение площадей, занятых картофелем: расширить посевы в западных районах, где условия для его производства лучше, и сократить их в восточных. Концентрация и специализация производства помогут значительно усилить механизацию возделывания, улучшить использование техники.Особое внимание уделяем

Специалисты института «Горь- 
ковгипросельстрой» присту
пили к проектированию Чер- 
нораменской птицефабрики. 
Четырнадцать высотных —  се
ми- и девятиэтажных — корпу
сов этого птицеграда вырастут 
в тридцати километрах от 
Горького. Первая очередь 
фабрики на 12 миллионов 
бройлеров начнет строиться 
уже в нынешней пятилетке.

Горьковская область — одна 
из наиболее мощных в Нечер
ноземной зоне Российской Ф е 
дерации. Горьковские грузо
вики и легковые автомобили, 
сормовские и навашинские су
хогрузные теплоходы класса 
«река— море», выксунский и 
кулебакский прокат, Дзержин
ские пластмассы и кстовские 
нефтепродукты известны дале
ко за пределами нашей Роди
ны. Неплохо развито здесь и 
сельское хозяйство. Достаточ
но вспомнить картофель, по 
производству которого горь
ковчане уступают разве лишь 
брянским земледельцам, или 
знаменитый арзамасский лук, 
издавна поставляемый во мно

гие города России.
И все-таки по продуктам 

сельского хозяйства Горьковс
кая область была и есть не 
столько поставщик, сколько 
потребитель. Вот почему Пос
тановлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О ме
рах по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства Нечерно
земной зоны РСФСР» преду
смотрены огромные капитало
вложения в развитие земле
делия и животноводства обла
сти.

Птицеводство —  старая от
расль на горьковской земле. 
Но по-настоящему индустри
альными методами оно начало 
развиваться здесь лишь в 
восьмой пятилетке. В конце 
шестидесятых годов вступили в 
строй Сеймовская, Павловская, 
Ясенецкая фабрики на 70— 100 
тысяч кур каждая. В 1970 году 
горьковский трест «Птице
пром» в основном за счет 
этих'крупных хозяйств получил 
174 миллиона штук яиц— поч

ти по 50 штук на каждого жи
теля области. Тогда это была 
победа. Но значение ее боль
ше, пожалуй, заключалось в 
том, что появилось ядро даль
нейшего, притом ускоренного 
развития птицеводства.

За счет изменения режима 
содержания несушек и про
стейшей реконструкции цехов 
мощность каждой из этих фаб
рик при незначительных зат
ратах средств была увеличена 
почти вдвое. Кроме того, во
шла в строй крупная Балах- 

. ни некая фабрика, и в нынеш
нем году горьковчане получат 

'322 миллиона штук яиц. Для 
нечерноземной полосы России 
этот показатель значительно 
выше среднего, но пока еще 
явно не соответствует удель
ному весу области в зоне. 
Миллиард штук в год— вот 
сколько нужно и будет про
изводить Горьковская область 
яиц в 1980 году, 735 миллио
нов из них' дадут фабрики тре
ста «Птицепром». При этом

количество их будет сокраще
но.

— Сравните две цифры,— го
ворит директор треста В. Н. 
Челеховский. — В прошлом го
ду в среднем по тресту каж
дая птичница получила до 470 
тысяч яиц в год. А на Сеймов- 
ской птицефабрике этот, пока
затель равен 980 тысячам.

Птицеводство—  это не толь
ко яйцо, но и мясо. Пока в 
области мясо птицы было как 
бы побочным продуктом фаб
рик. Теперь положение меня
ется. Недавно вступила в строй 
Линдовская бройлерная фаб
рика. Вслед за этим начнется 
строительство крупнейшей в 
стране Чернораменской брой
лерной фабрики. Специали
сты считают, что с ее пуском 
Горьковская область пол
ностью обеспечит себя основ
ными видами птичьего мяса.в. ионов,

корр. ТАСС.
Горький.
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ПОЛЕЗНАЯ ВСТРЕЧАПриглашение в девятый к л а с с13 июня, в 10 часов утра, в Пижемскую среднюю школу пришли гости. Это были восьмиклассники Лесоваводекон восьмилетней школы. Их радостно встретили учителя и учащиеся.Перед ними выступил директор школы В. Ф. Каргапольцев. Он рассказал им о школе, о ее традициях, познакомил с классными руководителями девятых классов.Затем ребята осмотрели школу, классы, кабинеты, спортзал, столовую, где их угостили чаем. По окончании знакомства гости с учащимися Пижем- ской средней школы погуляли по школьному парку.А  вечером завуч школы П. Г. Зайкова и классные руководители девятых классов Г. И. Сала- матов и М. Г/ Шлямина были приглашены на выпускной вечер в Лесозаводскую восьмилетнюю школу. На нем П. Г.Зай- кова радушно пригласила выпускников продолжить учебу в девятом классе средней школы.Такие встречи теснее сплачивают коллективы классов.
П. ГЕОРГИ ЕВА.

3 июня при Письменер- ской восьмилетней школе начал работать пионерский лагерь «Костер». В нем в основном отдыхают дети ра(бочих совхоза «Вяишенерский». План работы был составлен заранее. При этом учитывались местные условия, наклонности детей. Хотелось организовать для них что-то новое, очень увлекательное, запоминающееся.В первые же дни были проведены экскурсии на темы «Лес —наше богатство», «Фруктовые деревья» и другие. В вечерние часы (после «тихого часа»), кроме -.понедельника и субботы, работают клубы: «Клуб любителей искусства», «Олимпия», «Штаб труда». Руково-

у т л е к а т е л ь м а ш  ш о р а ,И Д Е Т  П И О Н Е Р С К О Е  Л Е Т Одят ими ребята с помощью вожатых и воспитателей.7 июня состоялось открытие лагеря. В этот день ребята дали концерт. Они провели викторину «Знаешь ли ты природу?», организовали много интересных игр.А  13 июня для участников пионерского лагеря приготовили интересный сюрприз —их пригласили на праздник «Ярмарка». Все были удивлены, увидев красочные теремки, столы с самоварами, вареньем и другими сладостями. Всюду висели яр

кие вывески. Гостей встречали «продавцы» (девочки первого отряда) в русских сарафанах. Все-- гости приняли активное участие в празднике. Они долго исполняли песни, пляски, читали стихи, отгадывали загадки. Одним словом, скучать никому не пришлось.В день выборов ребята выступили перед жителями села Вякшенер с концертом. Все номера зрителям понравились, но особенно долго аплодировали самым юным «арти^ стам»—■ Сер еже -Ул анову, Вале Солоницыной, Л а 

рисе Улановой. Они хорошо исполнили несколько танцев.С ребятами будет проведена спартакиада, они съездят в соседний пионерский лагерь, сходят на экскурсию на животноводческую ферму. В общем работы впереди много.Звенит, поет на разные голоса лето. И мы, работники пионерских лагерей, стараемся сделать все, чтобы дети хорошо отдохнули, чтобы с новыми- силами могли приступить к занятиям.
3. УЛАНОВА,начальник пионерского лагеря.

После рыбалки.

ФИЛЬМЫ БУДУЩЕЙ НЕДЕЛИНе так давно на наших экранах с большим успехом прошел фильм' «Человек на СЕоем месте» о молодом, неугомонном и деловом пред-, седателе колхоза, который привлек внимание и завоевал симпатии зрителей. Это предыдущая работа сценариста В. Черных и режиссера А . Сахарова. А сейчас вы увидите их новую р аботу- фильм «С весельем и отвагой». Очень многое роднит героев этих двух картин. Ку- рат, как и его кинолредшест- венник, человек, 4 которому до всего есть дело. И это не досужий интерес, -а глубокая хозяйская заинтересованность. В этом фильме снимались молодой. актер М. Езепов, Н. Трофимов, Н. Мерзликин, Г. Буров и другие. Текст песен, одна изГ. Носковой.
КАК ПОБЕДИТЬ ИНФАРКТУ Н И В Е Р С И Т Е Т  З Д О Р О В Ь Я

Лечение инфаркта уже хорошо 
известно врачам: оно достаточно 
трудное и длительное. К сожале
нию, население, зная меры пре
дупреждения сердечно - сосуди
стых заболеваний, не всегда им 
следуют.

Наше сердце в .течение дня вы
полняет такую работу, при помо
щи которой можно было бы под
нять Груз в восемь тонн на высо
ту одного метра. За год сердце 
перегоняет по организму три с 
половиной миллиона литров кро
ви. И это все только при спокой
ной работе человека, без физи
ческой нагрузки. Сердце может 
повысить свою мощность при не
обходимости в 10— 20 раз, и тог
да эти цифры увеличатся намно
го. Ни одна из машин не сможет 
сравняться с мыщцей сердца по 
мощности, производительности, 
износостойкости: ведь сердце ра- „
ботает 60— 70 и более лет бес- страдающие болезнями сердца, ти-

и сердечной ткани, что еще бо
лее ослабляет сердце.

Одна из самых важных причин 
болезней сердечно - сосудистой 
системы—  малоподвижный образ 
жизни в сочетании с напряжен
ной нервно-психической деятель
ностью. Инфаркт сердца возника
ет в несколько раз чаще у  людей, 
которые не занимаются регуляр
но нй ф и з и ч е с к и м  тру
дом, ни физкультурой, ни 
спортом, а если занимаются, то 
беспорядочно, с большими неоп
равданными нагрузками, с боль
шими перерывами, в течение ко
торых сердце детренируется. А 
сейчас к этой причине присоеди
нились и Другие, не менее важ
ные,— это курение, алкоголь и 
ожирение.

Ученые заметили, что люди,

прерывно.
Могло бы работать и еще доль

ше, если бы не сердечно-сосуди
стые болезни. Природа наделила 
организм человека большими ре
зервами, но сделала это хитро. 
Резервы проявляются только в 
том случае, если в них есть нуж
да, если сердце и легкие упраж
няются. В противном случае про
исходит атрофия органов (пони
жение их питания и мощности, 
если можно так выразиться). 
Детренированное сердце имеет 
малые размеры, малый вес, уз
кие сосуды, питающие кровью 
мышцу сердца. В дальнейшем все 
это приводит к склерозу сосудов

па склероза мышцы и коронарных 
сосудов, после «..нескольких лет 
регулярных, систематических за
нятий физкультурой чувствуют 
себя намного здоровее. И это не 
только субъективное ощуще
ние, это проверено десятками 
приборов и анализов. Ярким при
мером является советский штан
гист, чемпион мира и Советского 
Союза Рудольф Плюкфельдер. А 

■родился он слабом ребенком с 
пороком сердца.

Выходит, что физические упра
жнения нужны всем: больным— 
чтобы как (можно раньше пресечь 
нарушения в сердечно-сосудистой 
системе, а здоровым— чтобы со
хранить свое сердце крепким до 
глубокой старости.

Если сейчас спросить многих 
людей старше 40 лет, довольны 
ли они своим здоровьем, то 
большинство скажет, что нет. У 
каждого найдутся какие-то непо
ладки со здоровьем. И причина 
этого в том, что образ жизни, 
избранный нами, противоречит 
самой природе человека. Много 
говорится о профилактике, пре
дупреждении сердечно - сосу
дистых заболеваний, но, к сожа
лению, убедить человека в том, 
что он неправильно живет, непра
вильно питается, отдыхает, очень 
трудно. И этому мешает, как ни 
странно, современная мода, но 
не на одежду, а мода на образ 
жизни, на сверхсытное питание, 
на употребление алкоголя по 
любому поводу.

Вот несколько рецептов здо
ровья.' Первый. Правильное пита
ние, сочетающее хорошее качест
во пищи с (некоторым снижени
ем калорийности за счет умень
шения жиров животного проис
хождения, особенно при наклон
ности к полноте. Конечно, снача
ла ограничение калорийности 
приводит к чувству голода, но 
это, примерно, месяца три-четы
ре, после чего организм привы
кает. При первых же признаках 
ожирения необходимо менять пи
тание, иначе будет поздно, так 
как с годами нарушается обмен 
веществ в организме. Уже нуж
но длительное лечение, чтобы из
бавиться от лишнего веса, и ино
гда безуспешное.

Второй. Это физическая нагруз
ка. Самый хороший вид .для , не 
спортсменов— ходьба. Причем до
статочно длительная, не менее 
часа в день, с хорошей ско

ростью. Для молодых—  6— 7 ки
лометров в час, для пожилых — 
5— 6. При хорошей переносимо
сти можно <1— 2 раза в неделю 
делать пробежки, с малой ско
ростью, так называемый «бег 
трусцой». Конечно, торопиться 
с переходом (на бег не следует. 
Ходьба и бег не исключают еже
дневной утренней общеразвиваю
щей физзарядки.

Третий. Не спешите делать себя 
больным, а особенно, в молодом 
возрасте. Не надо фиксировать 
свое внимание на малозначитель
ных, обычно самостоятельно про
ходящих нарушениях в организ
ме. Иначе действительно может 
развиться болезнь— невроз серд
ца, например, или другого орга
на. Все органы и системы чело
веческого организма находятся 
под контролем нервной системы 
и мозга, и если на какой-то орган 
направлено все внимание челове
ка, то есть туда идут нервные им
пульсы, то орган начинает рабо
тать ненормально, выбивается из 
режима, свойственного человеку.

Не стоит писать о таких вред
ных факторах, как курение и зло
употребление алкоголем. Они 
сейчас называются «факторами 
риска». Об этом все достаточно 
хорошо знают.

Если соблюдать вышеприведен
ный режим здоровья, то можно 
вылечить даже хроническое за
болевание сердца, или привести 
его в такое состояние, когда бо
лезнь не будет мешать жить и ра
ботать.

А. СТРЕЛЬНИКОВ,
врач районной больницы.

которых и дала название фильму, написал М. Танич, композитор- Ю. Левитин.В основе сценария А . Попова «С тобой и без тебя» — повесть писателя М. Жесте- 1 ва «Степанида Базырина». Однажды весенним вечером шла по тихой деревенской улице юная красавица Стеша. И вдруг кто-то сбил ее с ног, накрыл шубой и бросил в телегу. Не из пугливых была девушка, не могла только в толк взять: зачем это сделал Федор—немолодой уже мужчина с дальнего хутора? Может, на правах свата, по давнему обычаю, решил увезти ее к жениху? «За кого сватаешь? Кто же- них?» — спрашивала Стеша. «Я жених», —отвечал Федор. «Да ты же старый»,— отшучивалась' девушка. А Федор молчит, только лошадей подгоняет. И тут догадалась о его замысле Стеша. Стала причитать, а Федор: «Никому не отдам! Люблю тебя! Два года по тебе сохну»... Как будут развертываться д а л ь н е й шие события, мы увидим в фильме. Обаятельный образ Степаниды создала актриса Марина Неелова. В роли Федора— Юозис Будрайтис.Греческая лента «У подножья Акрополя» рассказывает о крушении надежд и . трагический гибели молодого человека, вернувшегося из армии и не нашедшего себе места в жизни, капиталистической действительности.
Н. ТАТАРИНОВ,директор киносети.
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